



# communiqué

N°:

No.: 108

Le 16 juillet 1985

## LE MINISTRE DU COMMERCE EXTÉRIEUR ANNONCE LA SIGNATURE D'ACCORDS AVEC LA CHINE

L'honorable James Kelleher, secrétaire d'État aux Affaires extérieures par intérim et ministre du Commerce extérieur a annoncé aujourd'hui qu'il a signé un Échange de notes avec M. Li Peng, vice-premier ministre du Conseil d'État de la Chine, pour reconduire l'Accord de commerce entre le Canada et la Chine. De son côté, l'honorable Charles Mayer, ministre responsable de la Commission canadienne du blé, a échangé des lettres avec l'ambassadeur de Chine au Canada en vue de la création d'un comité consultatif sino-canadien sur l'agriculture.

Selon M. Kelleher, "la signature de ces deux accords met en lumière les possibilités d'expansion du commerce entre le Canada et la Chine.." Il a fait remarquer que les exportations canadiennes vers la Chine pendant le premier trimestre de 1985 ont atteint 350 millions de dollars, ce qui représente une augmentation de 40 pour cent par rapport à la même période l'an dernier, et que les ventes de biens manufacturés ont déjà dépassé le chiffre total de 1984.

Le Ministre a précisé que le programme de modernisation de la Chine était axé principalement sur des secteurs comme l'énergie, l'agriculture, les mines, les télécommunications et les transports, dans lesquels le Canada a une industrie bien développée et concurrentielle sur les marchés internationaux. Il a ajouté qu'un certain nombre de nos entreprises poursuivent activement en Chine des projets dans des domaines tels que l'énergie, les mines et les transports.

...2...

M. Kelleher a affirmé que l'échange de lettres relatif à l'agriculture faisait ressortir l'importance de ce secteur dans nos relations commerciales avec la Chine. Il a fait remarquer que la signature récente avec la Chine de cinq accords sur la santé des animaux a ouvert la voie à la vente par le Canada d'animaux vivants, d'embryons et de sperme animal, ainsi qu'à la prestation de services connexes, qui pourraient représenter jusqu'à 50 millions de dollars au cours des prochaines années. Selon lui, tant l'Est que l'Ouest canadiens bénéficieront de cette évolution.

M. Kelleher a annoncé enfin qu'en raison de l'immense intérêt manifesté par le secteur privé à l'égard de ce marché, le Canada affectera jusqu'à quatre nouveaux délégués commerciaux à l'ambassade canadienne en Chine, dont deux se spécialiseront dans des régions autres que celle de Beijing. Après consultation, les provinces se sont montrées d'accord avec ce projet; elles avaient d'ailleurs elles-mêmes insisté pour un accroissement de la représentation commerciale en Chine. Le Ministre a en outre fait savoir que d'autres initiatives seraient annoncées au cours des prochains mois pour intensifier les relations commerciales du Canada avec la Chine.